
平成２７年 第１回 玖珠町議会定例会 一般質問表（傍聴者用） 
 

３月１２日（質問順 1番～4番） ３月１３日（質問順 5番～８番）  【№ １】 

質問順 質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者 

1 大谷徹子 

町内交通網について 

町内の交通網が整いつつある中、利用者の

ニーズに沿っているのか。 

(1) まちなか循環バス・ふれあい福祉バスの１

カ月（１年）利用者数。（まちなか循環バ

スの観光客の利用はあるか。） 

(2) 四日市、治別当など、民間のバス路線の無

い地域も多くあり、買い物・病院に行くに

も、特に高齢者は困っている。路線変更な

どは考えられないのか。 

(3) スクールバスの路線について、杉塚まで延

長できないのか。 

担当課長 

健康づくりについて 

町として健康寿命を延ばそうと力を入れて

いるが、食生活面ではどのような施策をとっ

ているか。 

(1) 家庭での食事指導、塩分控えめ対策など。 

(2) 年をとってもなるべく現役で送れるよう

に。 

担当課長 

水戸岡氏の街並みデ

ザインについて 

(1) 豊後森駅の薄暗さをなんとかしてほしい。 

(2) 広場の時計を前のように設置してほしい。 

(3) 水戸岡氏に町民の声も届けたうえでのデ

ザインを希望し、素晴らしい町にしたい。 

(4) 水戸岡氏との契約を更新するのか。 

町 長 

ひとり親家庭支援の

充実について 

(1) 専門相談員を置くべきでないか。 

手続きだけでは、自立に向けた指導もでき

ないのではないか。 

担当課長 

2 石井龍文 

農業所得向上対策に

ついて 

(1) 農産物の有利販売に向けた取り組みは行

っているか伺う。 

(2) 農協の直販部会などに支援はできないか

伺う。 

(3) バイヤーや生協の役員などを、玖珠のイベ

ントなどに招待して、売り込むことはでき

ないか伺う。 

担当課長 

観光地までのアクセ

スについて 

(1) 道路標識の設置について伺う。 

(2) 伐株山に大型バスが登れるようにならな

いか伺う。 

(3) 万年山に通じる小田からのルートが大変

荒れているが、整備できないか伺う。 

担当課長 

 



【№ ２】 

質問順 質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者 

3 片山博雅 

水道使用料金の適正

化について 

(1) 平成２５年度飲料水給水施設整備事業と

して、６組合４５戸数に多額の補填
てん

がある

が伺う。 

(2) 簡易水道月給水量料金について、北山田簡

水家庭用８㎥で９５０円、他の地区の簡水

は１０㎥で１５０円から７１０円と、北山

田簡水とは大きな差があるが、水道料金の

検討はしているのか。 

町 長 

担当課長 

自治公民館改修につ

いて 

(1) 自治公民館の屋根の修理などで、自治区で

の負担が多いと聞くが、町有地に町の自治

公民館を建て、負担金とは、伺う。 

町 長 

担当課長 

4 河野博文 

久留島武彦記念館の

管理運営について 

(1) 久留島武彦記念館の管理運営はどのよう

に考えているか伺う。 

町 長 

教育長 

国民健康保険事業に

ついて 
(1) これからの見通しについて伺う。 町 長 

インターネット光回

線の活用について 

(1) 役場の情報・福祉・教育関係などを、イン

ターネットによる公開を行わないか伺う。 
町 長 

行財政改革状況につ

いて 

(1) 少子高齢化で人口減少が進むが、玖珠町の

行財政改革はどのように進めているか伺

う。（職員数・人件費） 

担当課長 

町営住宅について 
(1) 現在の町営住宅利用状況を伺う。 

(2) 建設水道課による管理運営について 
担当課長 

5 廣澤俊幸 施政方針について 

(1) 成果と課題 

施政方針作成に当たっては、平成２６年度

を振り返って総括し、その結果を踏まえて作

成されたと思うが、 

① 前年度の成果と課題について伺う。 

② 課題については、平成２７年度施政方針

のどこに、どう反映されているのか伺

う。 

(2) 職員の意識改革 

前年度に続き「職員の意識改革」を言われ

ているが、 

① 町長が求める意識改革とはどういうイ

メージなのか伺う。 

② 前年度、職員の意識は変化があったの

か伺う。 

町 長 
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質問順 質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者 

5 廣澤俊幸 施政方針について 

(3) 説明責任 

これまでの行政手法をみていると、事業を

起こすに当たって、町民に事前の説明や意見

を聞かず、十分な民意が反映されていない。 

説明責任には、「事前説明」と「事後説明」

があり、施政方針には「これまで以上に町民

の意見をお聴きする。」とあるが、具体的にど

んな方法で意見を聴くのか伺う。 

町 長 

担当課長 

6 宿利俊行 

行財政改革について 

玖珠町行財政改革実施プラン 

（平成２３年度～平成２７年度） 

進捗状況プランについて伺う。 

(1) 民間委託等の推進「公の施設」検討につい

て 

(2) 民間委託等の推進、住民サービス・コンビ

ニなどの検討について 

(3) 総合運動公園指定管理者の検討について 

(4) メルヘンの森スポーツ公園の委託検討に

ついて 

(5) Ｂ＆Ｇ海洋センターの検討について 

(6) 給食センターの検討について 

町 長 

モラロジー跡地利用

について 
(1) 進捗状況について伺う。 町 長 

鹿倉休憩舎について (1) 今の状態をいつまで続けるつもりか伺う。 町 長 

町長の施政方針につ

いて 

平成２７年度施政方針について伺う。 

(1) 「まち・ひと・しごと創生」について 

若い世代の結婚・出産・子育ての希望を実

現するとあるが、具体的にどのように取り

組むのか伺う。 

町 長 

7 秦 時雄 町水道行政について 

(1) 水道料金滞納に対する「給水停止」措置の

基本的な考えとその対応について 

水道給水停止の件数（平成２４年度から平

成２６年度現在まで） 

(2) 生活困窮世帯に対する水道料金の福祉減

免制度について問う。 

（母子家庭、高齢者、障がい者など） 

町 長 

担当課長 
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質問順 質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者 

7 秦 時雄 

町営住宅の施策につ

いて 

(1) 老朽化した町営住宅（本村、下の春、池の

原各団地）の建て替えについて伺う。 

町 長 

担当課長 

空き家対策の推進に

ついて 

(1) 空き家の現状をどのように把握している

のか。 

(2) 空き家問題について、相談窓口の開設を。 

(3) 空き家を活用した活性化対策について 

(4) これらの問題解決を図るために「空き家条

例」の制定を。 

町 長 

担当課長 

8 宿利忠明 

グランドデザインに

ついて 

(1) 町全体のデザインについて 

(2) 今までに行った事業について 

(3) 予算はいくらかかったのか。 

(4) 町の活性化や、観光客の増加などの経済効

果を伺う。 

(5) デザインから外れた地域について（昭和町

通り、塚脇通り、八幡地区など） 

(6) 南部精米所跡地について 

町 長 

担当課長 

伐株山山頂の憩いス

ペースについて 

(1) 飲食施設のその後の経過について 

(2) ８８ヶ所札所の整備について 

(3) 周辺自治区のお接待について 

(4) 登山道の整備について 

町 長 

担当課長 

子育て支援について 

(1) 多子世帯の保護者負担の軽減について 

(2) 減額にならない対象外世帯の助成につい

て 

町 長 

担当課長 

外出支援券について 

(1) 周辺部については、枚数の増加はできない

か。 

(2) 使用時の簡略化はできないか。 

町 長 

担当課長 

機関庫について 

(1) 窓ガラスの取り換えについて（安全対策） 

(2) 志免町の機関車の設置場所について 

(3) 耐震工事について 

町 長 

担当課長 

 


